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COMITATO PERMANENTE DI INDIRIZZO 

DEL CORSO DI LAUREA MAGISTRALE A CICLO UNICO IN GIURISPRUDENZA 

Verbale n° 1 

Seduta del 25 giugno 2024 

L’anno 2024, il giorno 25 del mese di giugno, alle ore 16,00, si è riunito in modalità mista (in presenza, 

nei locali del Dipartimento di Giurisprudenza, e, da remoto, su piattaforma Teams) il Comitato di 

indirizzo del Corso di Laurea Magistrale a ciclo unico in Giurisprudenza, convocato con nota n. prot. 

75905 del 13.06.2024. 

Sono presenti: 

- Prof.ssa Cinzia Ingratoci, Vicedirettrice del Dipartimento di Giurisprudenza; 

- Prof. Giacomo D’Amico, Coordinatore del Corso di Laurea magistrale a ciclo unico in 

Giurisprudenza; 

- Dott. Maurizio Pinizzotto, Segretario Amministrativo; 

- Dott.ssa Carmela Portaro, Responsabile della Didattica; 

- Prof.ssa Lidia Di Masi, Delegata ai Rapporti con le Parti sociali; 

- Prof. Avv. Antonio Cappuccio, Ordine Avvocati di Messina;  

- Dott.ssa Liliana Cannata, Assessora alle Politiche Giovanili e Pari Opportunità del Comune di 

Messina;  

- Dott.ssa Cristina Elia, Vicesindaco del Comune di Melilli; 

- Dott.ssa Arianna Sinardi, in rappresentanza della C.O.T.;   

- Dott. Marcello Grimaldi, in rappresentanza della Fire Spa; 

- Dott.ssa Sonia Di Nuzzo, in rappresentanza della Fire Spa; 

- Dott.ssa Marianna Barone, in rappresentanza della Camera di commercio di Messina;  

- Dott.ssa Viviana Lo Presti, in rappresentanza della Raffineria di Milazzo; 

per discutere e deliberare dei seguenti punti all’o.d.g.:  

1) COMUNICAZIONI DEL COORDINATORE; 
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2) VALUTAZIONE E MONITORAGGIO DEL PERCORSO FORMATIVO DEL CORSO DI 

STUDI. 

3) VARIE ED EVENTUALI.  

Assume le funzioni di Presidente, la Prof.ssa Cinzia Ingratoci, Vicedirettrice del Dipartimento di 

Giurisprudenza, e di Segretario verbalizzante, il Prof. Giacomo D’Amico, Coordinatore del Corso di 

Laurea magistrale a ciclo unico in Giurisprudenza.  

Prende la parola la Prof.ssa Cinzia Ingratoci che, dopo aver effettuato i saluti di rito e ringraziato tutte 

le parti sociali intervenute, precisa che la convocazione della riunione odierna è stata concertata 

d’intesa con i Coordinatori di tutti i Corsi di Studio del Dipartimento con l’obiettivo di stimolare un 

proficuo incontro in merito all’offerta formativa, in considerazione anche del fatto che il Dipartimento 

ha attivato nell’a.a. 2023/2024 il nuovo Corso di Studi magistrale biennale in Diritto dell’Innovazione 

e della Sostenibilità e che è in fase di accreditamento un Corso triennale in lingua inglese.  

A questo punto, si passa all’esame dell’o.d.g. 

1) COMUNICAZIONI DEL COORDINATORE 

Per quanto riguarda il primo punto all’ordine del giorno, la Prof.ssa Cinzia Ingratoci cede la parola al 

Coordinatore del CdL, Prof. G. D’Amico, il quale saluta e ringrazia le parti sociali che hanno risposto 

all’invito a partecipare alla riunione del Comitato di indirizzo, intervenendo in presenza o tramite 

collegamento da remoto. Il Prof. D’Amico sottolinea, al riguardo, l’importanza delle riunioni del 

Comitato di indirizzo, in quanto funzionali ad adeguare l’offerta dei servizi universitari alla domanda 

del mercato del lavoro. 

In particolare, il Coordinatore del Cdl precisa che l’odierna riunione è di grande importanza in vista 

di una revisione del RAD – che impegnerà gli organi del Corso di studi nei prossimi mesi – dovuta 

alla necessità di conformarsi alle modifiche apportate dal legislatore all’ordinamento generale della 

classe di laurea LMG-01. Tale procedimento di riesame e revisione rappresenta un’opportunità per 

ulteriori miglioramenti resi possibili dalla maggiore flessibilità riconosciuta, oggi, agli organi di 

gestione nella costruzione della proposta formativa. 

 

2) VALUTAZIONE E MONITORAGGIO DEL PERCORSO FORMATIVO DEL CORSO DI 

STUDI  

Il Coordinatore ricorda che il Corso è stato progettato anche sulla scorta dei bisogni formativi 

individuati di concerto con le parti sociali nelle varie riunioni svolte nel 2018 e 2019 e sulla base degli 

studi di settore consultati.  

Al fine di fornire agli intervenuti un quadro più preciso del Corso di Studi, il Prof. D’Amico descrive, 

innanzi tutto, il percorso e gli obiettivi formativi generali della Classe di Laurea e quelli specifici che 

caratterizzano le figure professionali in uscita, che non si esauriscono nelle tradizionali professioni 

legali (avvocatura, magistratura, notariato) ma che racchiudono una vasta gamma di sbocchi 

lavorativi. Il prof. D’Amico sottolinea inoltre che la recente istituzione di un Corso di Laurea 

Magistrale in Diritto dell’Innovazione e della Sostenibilità è rivolta anche a chi è in possesso di una 

laurea in Giurisprudenza (LMG-01). 

Da ultimo, il Prof. D’Amico riferisce sull’andamento delle immatricolazioni nel Cdl magistrale a 

ciclo unico in Giurisprudenza, sottolineando come, dopo il picco raggiunto nell’a.a. 2020/21, il 
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numero dei nuovi iscritti si è attestato su una cifra di poco inferiore alle 200 unità a conferma della 

perdurante attrattività del corso stesso. 

A questo punto, il Coordinatore invita i presenti ad esporre le loro considerazioni in proposito e, 

soprattutto, ad indicare eventuali bisogni formativi e competenze che i laureati in Giurisprudenza 

dovrebbero acquisire per meglio rispondere alle esigenze del mercato del lavoro, rappresentato dalle 

organizzazioni delle professioni, delle imprese e della pubblica amministrazione presenti. 

Prende la parola l’Assessora, Liana Cannata, in rappresentanza del Comune di Messina, la quale 

evidenzia la necessità di un dialogo costante con le Istituzioni locali, volto ad instaurare una 

partecipazione degli iscritti al Corso alla vita delle istituzioni stesse, con incontri continui ed un 

coinvolgimento attivo, inclusivo, partecipativo e rappresentativo a tutti i livelli.  

Interviene anche la dott.ssa Elia, Vicesindaco del Comune di Melilli, ribadendo l’importanza di 

mantenere canali di comunicazione e di confronto con gli Enti locali, specie per le sedi decentrate, 

come quella di Priolo Gargallo. 

A conclusione della discussione, il Prof. D’Amico dichiara di condividere i suggerimenti ricevuti, 

ringraziando per gli stimoli emersi e si impegna a tradurli in altrettante azioni da proporre al Consiglio 

del Corso di Studi e di Dipartimento.  

Nel ribadire l’importanza della funzione affidata a questo Comitato, il Coordinatore manifesta 

l’intenzione di procedere con riunioni periodiche, all’occorrenza telematiche. E ciò, in quanto si 

ravvisa l’esigenza di un monitoraggio strutturato e sistematico del Corso di studi in rapporto 

all’aderenza della formazione impartita rispetto ai possibili sbocchi occupazionali: in tale quadro si 

giustifica, tra l’altro, l’istituzione del Comitato permanente di indirizzo.  

Il Coordinatore ringrazia quindi tutti gli intervenuti invitandoli a contattarlo, anche al di là delle 

occasioni istituzionali, laddove volessero rappresentare suggerimenti utili in vista della revisione del 

Corso di Laurea magistrale a ciclo unico in Giurisprudenza. 

3) VARIE ED EVENTUALI 

Non essendovi null’altro da discutere, la seduta è tolta alle ore 16,30.    

 

Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 

Prof.ssa Cinzia Ingratoci      Prof. Giacomo D’Amico 

       


